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Чему учится наша школа?  
Эдмонд Игошин: «Не верьте учителю, 
склоняющему вас заплатить! Вольно 
или по незанию, но он вас обманывает».

Субсидии на услуги ЖКХ 
У вартовчан есть возможность 
сэкономить не только на квартплате, 
но и на взносах за капремонт.

Выбор меньшего из зол  
Общественные слушания по застройке 
муниципальной земли стали самыми 
массовыми за последнее время.

РЕЗОНАНСРЕЗОНАНС ОТ ПЕРВОГО ЛИЦАОТ ПЕРВОГО ЛИЦА ВАШЕ ПРАВОВАШЕ ПРАВО
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Д епартамент информационных 
технологий и цифрового разви-

тия ХМАО – Югры совместно с департа-
ментом общественных и внешних связей 
округа проводит онлайн-опрос населе-
ния об оценке эффективности деятель-
ности руководителей органов местного 
самоуправления. В опросе общественно-
го мнения может принять участие любой 
житель Нижневартовска, зарегистри-
рованный на портале госуслуг РФ. Горо-
жане смогут дать оценку деятельности 
главы нашего муниципалитета, проана-
лизировать работу транспортного об-
служивания, ответить на вопросы о ка-
честве автодорог, уровне организации 
водоснабжения в жилых домах и дру-
гих сфер управления городом. Ссылка на 
опрос размещена на официальном сайте 
госорганов ХМАО-Югры

В этом году в Нижневартовске 
впервые начнут работу мобиль-

ные пункты вакцинации, где все жела-
ющие смогут бесплатно привиться от 
гриппа буквально за 5 минут. Мобиль-
ный автобус будет выезжать в места 
массовых скоплений людей и проводить 
вакцинацию населения, сообщили в БУ 
«Нижневартовская городская поликли-
ника». Прививочная компания уже стар-
товала. Нижневартовск получил пер-
вую партию вакцины - более 35 тысяч 
доз препарата «Совигрипп». 

Н а территории бывшей автостан-
ции (ул. 60 лет Октября, напро-

тив ДК «Октябрь») 23 и 24 сентября с 10 
до 16 часов пройдут сезонные выставки 
сельскохозяйственной продукции. По-
купатели смогут купить мясо, мясные 
продукты, овощи, молочные продукты, 
рыбную продукцию, кондитерские и 
хлебобулочные изделия, фрукты, расса-
ду и саженцы.

В Нижневартовске стартует прием 
заявок на участие в конкурсе-

фестивале «Кулинарный бренд», ко-
торый запланирован на октябрь. К 
участию допускаются местные пред-
приниматели, работающие в сфере об-
щественного питания. Им предлагается 
померится силами в номинациях: «Луч-
ший повар европейской кухни»; «Луч-
ший повар славянской кухни»; «Лучший 
су-шеф японской кухни»; «Лучший по-
вар среднеазиатской кухни»;«Лучший 
повар восточноазиатской кухни»; «Луч-
ший повар итальянской кухни»; «Луч-
ший повар кавказской кухни». 

Оценивать участников будут профес-
сиональные независимые эксперты.

Заявки принимаются с 24 сентября 
по 5 октября. Дополнительная инфор-
мация по телефонам: 8-982-555-62-04, 
8-902-853-03-54 и по адресам элек-
тронной почты: sozvezdie.u@gmail.com 
,sozvezdie22591@mail.ru.

«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

И безопасность, 
и экология, и здоровье

ОБЩЕСТВО

Павел Колин
Юрий Ипполитов

В артовчан приглашают принять 
участие в велопробеге вокруг 

Комсомольского озера. Таким образом 
горожанам предлагают присоединить-
ся к Международному дню без автомо-
биля. Акция начнется 22 сентября в 11 
часов у пляжной зоны. Возрастных огра-
ничений для участия нет. Кроме того, 
те, у кого нет двухколесных коней, смо-
гут воспользоваться услугами проката. 

Проехаться на велосипеде дело, без-
условно, полезное для здоровья. Но, по 
мнению организатора клуба «ВелоНиж-
невартовск» Дениса Пашкова, несколь-
ко странно в свете заявленной цели – 
отказа от применения машин.

- Мне кажется, что мы должны агити-
ровать не за здоровый образ жизни, а 
призывать людей отказываться от ис-
пользования личного автотранспорта. 

Почему бы не сделать, например, в этот 
день бесплатный проезд в городских ав-
тобусах? Что же до велосипеда, как аль-
тернативного способа добираться на ра-
боту, то здесь, действительно, есть над 
чем подумать местной власти вместе с 
обществом. Рекреационными зонами 
отдыха со спортивными дорожками в 
этом вопросе не обойтись.

По словам Дениса, это, конечно, заме-
чательно, что при продолжении строи-
тельства улицы Ленина власти внесли в 
проект и велодорожки, но кардинально 
решить проблему безопасного передви-
жения велосипедистов по Нижневар-
товску одна дорога не может. Есть не-
сколько вариантов удовлетворить же-
лание горожан, считает Денис.

- Хотя, по правилам дорожного движе-
ния, в отсутствие спецдорожек велоси-
педист должен ехать по обочине автома-
гистрали, зачастую инспекторы ГИБДД 
сами пытаются запретить такую езду. И 
отчасти они правы. Это опасно. Но не ме-
нее опасно передвижение велосипедов 

по тротуару. Только теперь уже для пе-
шеходов. Тут, как мне кажется, надо вы-
делять и как-то ограждать велодорож-
ки именно на тротуарах. Кроме того, од-
ним из вариантов может стать проклад-
ка велодорожек через разделяющие ав-
топотоки зеленые зоны. 

А самое главное, считает Денис, надо 
работать с сознанием автолюбителей. 
Иной раз человеку совершенно не нужно 
заводить машину, чтобы добраться до 
магазина на другом конце микрорайона. 
Но ментальность такова, что люди даже 
и не думают просто пройтись пешком.

- Здесь нужен личный пример из-
вестных в городе людей, – уверен Де-
нис Пашков. – Добирающиеся на рабо-
ту на велосипедах чиновники и депута-
ты – это отличный стимул последовать 
за ними. Да и вопрос с обустройством 
велодорожек, как мне кажется, решил-
ся бы намного быстрее. А сколько сра-
зу мы получим положительных резуль-
татов! Тут вам и безопасность, и эколо-
гия, и здоровье.
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МНЕНИЕ АВТОРА 

КАЗАЛОСЬ БЫ, 
ПЕЧАЛЬНАЯ СТАТИСТИКА…

...Пришла в 
эти дни из 
следственно-

го управления 
СК России по 

Югре. Почти 30 
детей в различных городах ав-
тономии с начала года убежали 
из родительских домов. Да-да, 
практически все они оставили 
вполне себе благополучные се-
мьи. Но, на мой взгляд, это не са-
мый худший вариант поведения 
современных детей. В то время, 
как взрослые сегодня вынужде-
ны зарабатывать деньги, чтобы 
в дальнейшем обеспечить своих 
чад местами в институтах, сами 
дети предоставлены на попече-
ние интернету, а это куда худший 
заменитель родительского вни-
мания. И уход из дому по срав-
нению с интернет-зависимостью 
выглядит просто благом. 

С одной стороны, современные 
родители стали тотально опе-

кать своих отпрысков, принося им 
на блюде все блага цивилизации, а с 
другой – дети, обделенные простым 
человеческим общением, становят-
ся предоставлены самим себе. И это 
даже очень хорошо, что они пытают-
ся обрести самостоятельность, пусть 
и таким неадекватным способом. 

По данным следователей, сбежав-
шие подростки поясняли, что ушли 
из дома, чтобы погулять. Они езди-
ли на попутных машинах в соседние 
населенные пункты, посещали торго-
вые центры, заводили на улицах но-
вые знакомства.

Говоря о причинах, побудивших уй-
ти из дому, дети объясняют их стрем-
лением к свободе и самостоятельно-
сти. Зачастую побег происходит по-
сле ссор с родителями. Подростки за-
являют об отсутствии доверия и вза-
имопонимания с родными людьми, 
их равнодушии. 

Такие доводы, озвученные тинейд-
жерами, тщательно проверяются сле-
дователями СКР. В случае, если уста-
навливается факт неисполнения или 
ненадлежащего исполнения обязан-
ностей по воспитанию несовершен-
нолетнего родителями, рассматри-
вается вопрос о привлечении роди-
телей как к административной, так 
и уголовной ответственности. Но вот 
что показательно: в 2018 году случа-
ев ухода из дома детей по причине 
аморального поведения родителей 
не выявлено вообще.

Увы, нам кажется, что мы лучше 
знаем, что нужно нашим детям. Мы 
сами назначаем им всякие секции и 
кружки. Мы определяем, на какую 
специальность им учиться. С кем им 
дружить и с кем ходить за ручку. И 
вроде бы ситуация в истории не нова. 
Но в нынешней ситуации тотальной 
нехватки времени на простое челове-
ческое общение, мы даже не успеваем 
понять, в какой момент жесткий дик-
тат отпугнул от нас наших же люби-
мых детей.  

Мы перестали читать детям сказ-
ки, мы уже не собираемся всей семьей 
за ужином, мы перекладываем глубо-
кие психологические беседы на пле-
чи педагогов. Мы считаем себя более  
опытными людьми, пытаясь огра-
дить детей от жизненных бурь. Слож-
ный мир взрослых недоступен для 
понимания наших отпрысков. Вот и 
бегут они за свободой, впечатления-
ми и друзьями. Но разве это плохо?

Александр ШНЕУР, 
корреспондент

«Алеша» может смотреть спокойно
БЕЗОПАСНОСТЬ

Илья Усольцев

О дин из самых аварийно опасных участков городских 
магистралей реконструирован по инициативе обще-

ственников Нижневартовска. Завершилась установка буфер-
ных конструкций, разделяющих транспортные потоки на ули-
це Индустриальной от монумента «Покорителям Самотлора» 
до улицы Авиаторов.

- На протяжении многих лет это был устойчивый очаг ава-
рийности. Ежегодно здесь случались ДТП, в которых трав-
мировались и погибали люди. В 2018 году зарегистрирова-
но шесть аварий, где ранения получили девять человек, еще 
одного не удалось спасти. В первую очередь это было связа-
но с выездом на полосу встречного движения. Уже сейчас эф-
фективность конструкции заметна – в сводках ГИБДД этот 
участок не фигурирует. В следующем году мы планируем из-
ыскать возможность для установки барьерного ограждения 
и на других отрезках улицы Индустриальной, – рассказал на-
чальник управления по дорожному хозяйству департамента 
ЖКХ администрации города Геннадий Котляров.

Отправной точкой для действия городских властей стала 
инициатива члена Общественной палаты города Николая Сур-
кина. Год назад он предложил оборудовать проезжую часть 
металлическим разделителем главе города Василию Тихо-
нову, который, в свою очередь, поручил профильным служ-
бам проанализировать ситуацию. В итоге на встрече с участи-
ем общественников, представителей думы, администрации и 
ГИБДД по Нижневартовску было принято решение о целесоо-
бразности разделения транспортных потоков встречного на-
правления на указанном участке. Средства на эти нужды бы-
ли выделены из городского (5%) и окружного (95%) бюдже-
тов, всего 11,6 млн рублей. 

- На этом участке мы установили комплект металлическо-
го барьерного ограждения с большой удерживающей способ-
ностью. Это полностью исключает вероятность выезда транс-

порта на полосу встречного движения. Мы применили техно-
логии, которые придали опоре большую жесткость. По резуль-
татам испытаний материала, он способен препятствовать вы-
езду на полосу встречного движения даже грузового автомо-
биля, – отметил представитель фирмы-подрядчика Иван Ни-
китин.

Металлическая конструкция была выбрана не случайно. По 
словам Геннадия Котлярова, существует еще несколько видов 
подобных барьеров, применяемых на дорогах России. Простые 
пешеходные ограждения, как на улице Ленина, не отвечают 
требованиям безопасности, тросовые – обладают недостаточ-
ной удерживающей способностью. Бетонные и металлические 
по удерживающим способностям практически одинаковы. По 
статистике, при ДТП во время удара о бетонные разделители 
риск получить травму увеличивается до 70%. А металличе-
ские за счет деформации смягчают силу удара. Соответствен-
но, они являются наиболее оптимальным вариантом.

Отметим, что ранее на улице Индустриальной установили 
искусственные неровности в целях обеспечения безопасно-
сти. В связи с появлением здесь отбойника в ближайшее вре-
мя их демонтируют.

Есть повод оглянуться на сделанное
ИТОГИ

Павел Колин

Р овно два года назад вартовчане 
сделали свой выбор и назвали 

имена 25 депутатов думы города ше-
стого созыва. Работники сферы культу-
ры и спорта, предприниматели и педа-
гоги. А еще медики и коммунальщики, 
нефтяники и газопереработчики. Со-
став представительного органа местно-
го самоуправления разнообразный. Это 
помогает объективно рассматривать 
вопросы и принимать эффективные ре-
шения.

Среди важных дел прошедшего поли-
тического сезона – принятие положения 
о принципах организации и работы тер-
риториального общественного самоу-

правления. Народные избранники так-
же одобрили дополнительные меры со-
циальной поддержки несовершенно-
летних, зарегистрированных в приспо-
собленных для проживания строениях 
после 1 января 2012 года. Депутаты ду-
мы города своевременно вносили кор-
ректировки в муниципальный бюджет. 
Благодаря этому дополнительные фи-
нансы, поступающие в общегородскую 
казну, сразу направились по своему це-
левому назначению.

- Мы живем в правовом государстве. 
Все должно соответствовать нормам на-
шего законодательства, – подчеркнул 
председатель Думы Нижневартовска 
Максим Клец. – На муниципальном уров-
не – это решения думы, нормативно-
правовые акты, которые закрепляют 
в рамки правового поля действия всех 

муниципальных учреждений и органи-
заций, работу администрации, расходо-
вание бюджетных средств. Это тоже ра-
бота депутатов. Она будничная, не всег-
да заметная. Но от нее зависит беспере-
бойное функционирование городских 
бюджетных учреждений и предприя-
тий. Именно через одобрение думы про-
ходят все муниципальные программы. 
А следствие этого – вовремя проведен-
ные конкурсы и тендеры на строитель-
ство городских дорог, на замену труб, на 
ремонт школ и многое другое. 

Продолжается практика общения де-
путатов с избирателями. Как сообщает 
информационный отдел думы города, 
основные и эффективные формы – лич-
ные приемы граждан и встречи в мик-
рорайонах. Часть вопросов решается 
именно во время таких разговоров. 

Призыв горожан был тут же услышан

НА ПАРЛАМЕНТСКОМ КОНТРОЛЕ

Соб. инф.

В адрес думы города поступило об-
ращение от жителей 14 микрорай-

она. Они рассказали о большой луже воз-
ле дома № 29б по ул. Ханты-Мансийской. 
Как сообщает информационный отдел 
думы города, депутаты вместе с ком-
мунальщиками выехали по указанно-

му адресу, чтобы детально во всем разо-
браться.

Как выяснилось на месте, луже уже 
много лет. В период дождей и таяния 
снега она занимает весь проезд меж-
ду двумя многоквартирниками. Пройти 
по ней пешком проблематично. Жители 
микрорайона устали от искусственного 
водоема и обратились за содействием в 
решении этого вопроса в думу города. 

- Депутат не может досконально знать 

все проблемные участки своего избира-
тельного округа. Здесь ему нужна по-
мощь самих жителей. И очень хорошо, 
что вартовчане проявляют заботу о сво-
их микрорайонах и обращаются к нам 
за содействием, – считает заместитель 
председателя Думы Нижневартовска 
Сергей Землянкин. – У нас в думе вы-
работана система, как устранять та-
кие проблемы. Но это не говорит о том, 
что мы можем каждую лужу засыпать. В 
данном случае, лужа мешает многим жи-
телям микрорайона, поэтому мы и под-
ключились к решению вопроса. 

Как пояснил директор Управляющей 
компании № 1 Валерий Вахрушев, лик-
видировать лужу полностью получит-
ся лишь в будущем сезоне. Этот участок 
внесут в план асфальтирования вну-
триквартальных проездов. А пока рабо-
ты выполнят во временном варианте – 
проведут отсыпку территории. 

Еще одна большая лужа в микрорай-
оне появляется возле тротуара, который 
ведет в детский сад и в школы. Сток с пе-
шеходной дорожки в канализацию есть, 
но эта система не работает. Коммуналь-
щики пообещали в ближайшее время на 
обоих проблемных участках навести по-
рядок.
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КРИМИНАЛ

В ходе таможенного контроля ба-
гажа и ручной клади пассажи-

ров международных авиарейсов из 
Турции в нижневартовском аэропорту 
у трех граждан были обнаружены раз-
личные алкогольные напитки, ввози-
мые с превышением лимита.

Нарушителей ждет административ-
ный штраф и конфискация груза. В та-
можне пояснили, что одному челове-
ку старше 18 лет разрешено ввозить в 
Россию из-за границы не более пяти 
литров алкоголя (в том числе пива). Из 
них три литра ввозятся без уплаты та-
моженных платежей, а два литра необ-
ходимо продекларировать и заплатить 
за них пошлину – 10 евро за 1 литр.

С уд вынес обвинительный приго-
вор в отношении жителя г. Ниж-

невартовска, признав его виновным 
в использовании подложного води-
тельского удостоверения. В июле 2018 
года в Мегионе полицейские останови-
ли автомобиль и при проверке воли-
тельских документов у них возникли 
сомнения в подлинности прав. Прове-
денная экспертиза показала, что удо-
стоверение имеет признаки подделки.

В ходе допроса мужчина дал призна-
тельные показания и пояснил, что ра-
нее приобрел подложные водитель-
ское права у неустановленного лица 
и в последующем использовал их при 
управлении транспортными средства-
ми, сообщает пресс-служба прокурату-
ры Югры. Суд назначил виновному на-
казание в виде штрафа.

В Нижневартовске вынесен при-
говор 43-летнему местному жи-

телю, который обвинен в убийстве, со-
вершенном в мае 2017 года.

Согласно фактам, собранным сле-
дователями, мужчина не смог пере-
жить расставание с возлюбленной, ре-
шив расправиться с ее новым избран-
ником. Ревнивец дождался любовника 
своей бывшей в подъезде и порезал его 
ножом. Пострадавший смог добрать-
ся до квартиры, но скончался до при-
езда скорой помощи. Убийца с места 
преступления скрылся, но вскоре был 
пойман сотрудниками полиции.

По решению суда, за совершенное 
преступление вартовчанин проведет 
в колонии строго режима 12 лет, сооб-
щает пресс-служба СУ СК РФ по Югре.

Ж ители Югры ежедневно попа-
дают в сети мошенников. Си-

туации бывают, порой, нелепые до не-
приличия. Так, полицейских удивила 
наивностью и верой в высшие силы 
жительница Нижневартовска.

Как сообщает УМВД по Югре, пенсио-
нерка перечислила «экстрасенсам» бо-
лее 330 тысяч рублей за снятие порчи 
с мужа. Порча не исчезла¸ а вот деньги 
ушли в неизвестном направлении.

Еще одной пострадавшей от дей-
ствий мошенников стала 24-летняя 
вартовчанка, которая перевела 6 ты-
сяч рублей на карту злоумышленника, 
который представился ее знакомым 
через социальную сеть «ВКонтакте».

 КАРИКАТУРА В   ТЕМУ КАРИКАТУРА В   ТЕМУ

Наш опыт, сын ошибок трудных…
УСПЕХ

Соб. инф. 

Н ижневартовские проекты при-
знаны лучшими практиками 

на региональном этапе Всероссийско-
го конкурса. Прежде всего был отме-
чен опыт вартовчан в номинации «Гра-
достроительная политика, обеспечение 
благоприятной среды жизнедеятельно-
сти населения и развитие ЖКХ» (II ме-
сто). Примером для подражания был 
признан проект благоустройства и 
освещения Комсомольского бульвара. 

Напомним, реконструкция популяр-
ного у вартовчан места отдыха была 
разбита на несколько этапов. При об-
новлении бульвара применялся ком-
плексный подход, учитывалось мнение 
жителей, были задействованы средства 
инвесторов. На этом акцентировал вни-
мание глава города Василий Тихонов. 
Руководитель муниципалитета кон-

тролировал процесс работ. Быть может, 
нижневартовский опыт даже был бы на-
зван самым лучшим, но реконструкция 
Комсомольского бульвара до сих пор 
не завершена: еще не доделан фонтан, 
а с возведением монумента к 100-ле-
тию Комсомола возникли столь непрео-
долимые в срок трудности, что юбилей 
ВЛКСМ, увы, не увидит ввода в эксплуа-
тацию этого объекта.

Что же касаемо укрепления межнаци-
онального согласия, то нижневартов-
ские мероприятия в сфере националь-
ной политики заняли III место. 

Победителей конкурса поздравила 
глава автономии Наталья Комарова.

Всего из всех городов и весей Югры в 
конкурсе участвовали более 40 заявок. 

 - Его участники, эксперты единодуш-
ны в том, что конкурс стал той площад-
кой, на которой эффективно формиру-
ется и тиражируется наиболее успеш-
ный опыт муниципального управления, 
– отметила губернатор. 

Взяли и сделали своими руками

АКЦИЯ

Ольга Шемякина. Фото автора

Н а днях Нижневартовск провел очередную генераль-
ную уборку в рамках акции «Сделаем!», посвященной 

Дню чистоты. Одними из главных застрельщиков городской 
очистки стали активные депутаты местной думы и члены 
«Молодежного парламента» при ней.

- Нижневартовск – это наш общий дом, – подчеркнул пред-
седатель Думы Нижневартовска Максим Клец. – Когда в доме 
чисто, то в нем и жить приятно. Поэтому мы сегодня и прини-
маем участие в этой акции по наведению порядка.

Как передает смысл акции информационный отдел город-
ского парламента, «Сделаем!» – это гражданский проект, цель 
которого объединить общество, власть, бизнес и СМИ в одну 
команду для очистки природы от мусора. Движение зароди-
лось в Эстонии в 2008 году. В нынешнем году Югра и Нижне-
вартовск впервые приняли в участие в этой экологической ак-
ции. Депутаты думы города и начинающие парламентарии в 
рамках субботника наводили порядок в зеленой зоне на улице 

60 лет Октября в районе хоккейного корта. Площадь участка 
около полутора гектаров. 

Вместе с народными избранниками на субботник вышли 
представители администрации города, сотрудники муници-
пальных учреждений и активисты общественных организа-
ций.

- Чистота – это залог здоровья каждого из нас. Причем, важ-
на чистота не только в наших квартирах, но и на наших ули-
цах, – поделился своим мнением депутат города Алексей Сати-
нов. – Чем чище будет наш город, тем все мы будем здоровее, 
мы будем улыбаться, настроение у нас будет хорошее.

- Надо поддерживать порядок всегда, – говорит депутат  
Дмитрий Давыдов. – Важно, чтобы все вартовчане следили за 
чистотой городских улиц не только во время субботников, но 
и каждый день.

В Нижневартовске субботник проходил на 15 участках. Как 
рассказал начальник управления по природопользованию и 
экологии администрации города Владимир Кайгородов, их 
специально отобрали по результатам инвентаризации свалок 
и мест захламления. Весь собранный мусор вывезен на поли-
гон утилизации.

Чудо-техника комфорта
ДОСТУПНАЯ СРЕДА

Павел Колин

Д ворец искусств Нижневартовска 
стал доступнее для людей с огра-

ниченными возможностями здоровья. 
В учреждении культуры появился гу-
сеничный лестничный подъемник. Им 
смогут пользоваться люди, для которых 
преодоление лестничных маршей Двор-
ца – непосильное физическое испыта-
ние. Речь об инвалидах-колясочниках.

Аппарат обошелся городской каз-
не почти в 300 тысяч рублей. Сейчас у 
входа в здание устанавливают пандус 
и кнопку вызова. Сотрудники Дворца 
искусств, прозвавшие подъемник сту-
пенькоходом, успели убедиться, что 
приспособление надежно и просто в 
обращении. 

Это современная сертифицирован-
ная техника. Несмотря на внушитель-

ный вес в 100 килограммов, аппаратом 
легко управлять. При этом у него есть 
одна особенность – ни при каких об-
стоятельствах подъемник не кренится 
по сторонам. Если сядет аккумулятор 
и ступенькоход остановится, он нику-
да не покатится, не упадет, поскольку 
обладает внутренней системой безо-
пасности. За техническим состояни-
ем устройства будут следить инжене-
ры культурного учреждения, а также 
компания-подрядчик.

Оценить преимущества чудо-техни-
ки ветераны Нижневартовска, пере-
двигающиеся на колясках, смогут уже 
на днях. 30 сентября в 16.00 в большом 
зале Дворца искусств состоится празд-
ничный концерт-поздравление «Мы 
молоды душой!». В канун Дня пожи-
лых людей благодаря подъемнику еще 
большее число заслуженных вартов-
чан смогут увидеть и услышать луч-
шие коллективы учреждения.
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Выбор меньшего из зол
Общественные слушания в Нижневартовске 

проводят каждый месяц и не по разу. Как пра-
вило, приходят на них человек 20-30, а инте-
рес широкой публики к подобным «посидел-
кам» близок нулю. Но у всякого правила есть 
исключения и на состоявшемся 11 сентября 
мероприятии в ДК «Октябрь» собрались 517 
человек. Это рекорд, который вряд ли будет 
побит в ближайшие годы.

Причина столь высокой явки горожан – 
важная тема. Застройка центральной части 
Нижневартовска сама по себе волнует мно-
гих. А если добавить к ней уйму религиозных 
диспутов, жесткие диалоги про парковки и 
снос домов, чуть-чуть гражданской активно-
сти, щепотку рассуждений о заболеваемо-
сти раком, алкоголизме и общественной мо-
рали, то выйдет гремучий коктейль. Именно 
такую смесь довелось попробовать всем 
участникам мероприятия в «Октябре». О по-
слевкусии этой странной дегустации сейчас 
расскажем. 

Алексей Лбов 
Фото Юлии Пановой

Краткая предыстория

Официально тема слушаний 
была такой: «О внесении изме-
нений в правила землепользо-
вания и застройки на террито-
рии города Нижневартовска». 
Звучит сложно, но, если утри-
ровать, то все становится впол-
не понятно. Существуют эти 
самые правила, и в их рамках 
семь типов территориальных 
участков, которые могут ис-
пользоваться для градострои-
тельного зонирования: жилые, 
общественно-деловые, сельско-
хозяйственного использования, 
специальные объекты и т.д. 

От того, какой тип зоны ука-
зан на карте в конкретной точ-
ке (и указанных видов ее ис-
пользования), зависит застрой-
ка этой территории. Где-то по-
явится парк, где-то – торговые 
объекты или очистные соору-
жения. Все начинается с ген-
плана и правил земплепользо-
вания и застройки (ПЗЗ). Поэ-
тому и случился аншлаг на ми-
нувших публичных слушаниях. 

Обсуждали много разных во-
просов. Мелких и частных в том 
числе. Вроде перенесения крас-
ных линий на отдельных терри-
ториях и маленьких поправок в 
зонировании данных массивов. 
Но камнем преткновения стали 
два участка: пустырь в 8А ми-
крорайоне, где православная 
община города собирается воз-
вести храм, и «пятачок» в 9Б 
микрорайоне, который уже лет 
50 (со времен активного освое-
ния Самотлора) застроен двух-
этажными домами. Ныне уже 
старыми и изрядно «убитыми». 

Как это было? 

Нервно, эмоционально и 
очень сумбурно. Если гово-
рить в общих чертах. Люди бра-
ли слово и в режиме открыто-
го микрофона делились мыс-
лями и мнениями. Пересказать 
вкратце весь этот поток созна-
ния возможным не представ-
ляется, поскольку выступить 
за три часа успело больше 50 
человек. 

Были среди выступлений аб-
солютно адекватные и превос-
ходно аргументированные. Бы-
ли возгласы с мест и заявления 
в стиле «не надо храма, пото-
му что я живу в этом районе и 
я там его не хочу». Встречались 
и откровенные «жемчужины» 
логики и убеждения. Большей 
частью от сторонников строи-
тельства культового объекта. 
Так, врач Анатолий Уваров по-
ведал, что монахи на горе Афон 
в 20 раз реже болеют раком, 
чем вартовчане, и попытал-
ся напрямую увязать уровень 
нравственности с уровнем здо-
ровья. А вартовчанин Андрей 
Савенков рассуждал о безду-
ховности молодежи, о том, что 
сегодня люди противятся хра-
мам, а завтра будут удивлять-
ся тому, что собственные чада 
сдадут их в дом престарелых. 
Закончил он на совсем неожи-
данной ноте: «Вам пенсии по-
нижают и вы президента обви-
няете потому, что дети вам не 
хотят помогать. А кто же будет 
все это прививать-то детям?». 
И предложил по итогу высту-
пления строить храмы «если 
не в каждом, то почти в каждом 
микрорайоне». 

В целом позицию сторонни-
ков культового объекта обсто-
ятельно и подробно обрисо-
вали священники Константин 
Глухарев и Владимир Захаров. 
По их словам, новые культовые 
объекты нужны, потому что 
в старых по великим христи-
анским праздникам для всех 
страждущих уже не хватает ме-
ста. И не только по праздникам. 
Даже для проведения таких та-
инств, как крещение и отпева-
ние его, порой, недостает даже 
в будние дни. Кроме того, как 
добавил отец Константин, пра-
вославные храмы – это передо-
вые бастионы борьбы с такими 
социальными явлениями как 
алкоголизм, венерические за-
болевания, подростковые бере-
менности и т.д.». 

Позиция противников строй-
ки тоже была отлично подкре-
плена аргументами. Многие 
возражали не против здания 
как такового, а против выбора 
площадки именно в 8А микро-
районе. Главные их аргументы: 
опасность возведения для рас-
положенных рядом высотных 

зданий, громкий колокольный 
звон по выходным, нехватка 
стояночных мест во дворах и 
толковых спортивных и прогу-
лочных площадок для детворы. 
Звучали предложения стро-
ить вместо храма новую школу, 
спортивный комплекс, дендра-
рий, молодежный центр и т.д. 
Руководитель одной из ини-
циативных групп Илья Хромов 
сказал, что жители комплек-
са высоток на улице Мира, 60 в 
большинстве своем возражают 
против этого объекта и собра-
ли 880 подписей, чтобы не до-
пустить этой стройки. 

Что касается парка (или же 
сквера) в микрорайоне 9Б, то 
по этому поводу столь оже-
сточенной дискуссии не бы-
ло. Прозвучал буквально деся-
ток очень полярных, но эмоци-
онально сдержанных мнений. 
Хотя тут выяснилась одна лю-
бопытная деталь. Представи-
тели общественности обрати-
ли внимание организаторов на 
то, что ижевская фирма «Та-
лан» уже рекламирует на своем 
сайте новый жилой комплекс 
в Нижневартовске и, согласно 
приложенной к тексту карте, 
планирует его возвести имен-
но на участке в 9Б микрорайо-
не. Возник странный парадокс: 
граждане еще о чем-то спорят и 
высказывают свои предложе-
ния, а по факту, говорить уже 
особо не о чем.

Заместитель главы города по 
строительству Виктор Ситни-
ков подтвердил, что соглаше-
ние с этим застройщиком уже 
заключено. А исполняющая 
обязанности главного архитек-
тора Нижневартовска Татья-
на Старостенко пояснила после 
слушаний, что не видит в этом 
факте никаких противоречий с 
законом или здравым смыслом, 
а некий сквер на этом участ-
ке по-прежнему может возник-
нуть. Только ма-а-а-аленький. 

О закулисном 
противостоянии 

На самих слушаниях мне-
ния сторонников и противни-
ков строительства храма разо-
шлись примерно в пропорции 
50 на 50. Хотя стоит заметить, 
что аплодировали активней 

именно «За» храм и ничего уди-
вительного в этом не было. Го-
родская православная община 
отнеслась к слушаниям со всей 
серьезностью и организацией 
явки своих сторонников зани-
малась активно. 

- Я получила даже СМСку с на-
поминанием, что надо прийти. А 
еще на службах об этом говори-
ли, просили не оставаться в сто-
роне и защитить богоугодное 
дело. Разумеется, я всей душой 
поддерживаю это благое начи-
нание, – рассказала «СЭ» пенси-
онерка Светлана Колесова. 

Впрочем, то, что происходило 
на виду, в зале, было лишь ча-
стью общей картины. Ведь сбор 
предложений по проекту изме-
нений в ПЗЗ шел также с помо-
щью телефонной связи и элек-
тронной почты. На этом по-
прище противники культово-
го объекта проиграли борьбу. 
На их стороне оказались свы-
ше 1 100 человек, а письмо из 
нижневартовского благочиния 
подписали 2 025 вартовчан. Так 
гласит протокол прошедших 
слушаний. 

О минусах и плюсах 
слушаний

Плюс был пожалуй только 
один и заключался в том, что, 
несмотря на ярое противосто-
яние и весьма накаленную об-
становку, в зале не возник-
ло никаких конфликтов меж-
ду гражданами и все прошло 
на достойном уровне. Культур-
ненько так. Со взаимным ува-
жением и выдержкой. 

Минусов, на наш взгляд, бы-
ло значительно больше, и глав-
ный из них заключался в том, 
что не прозвучало четкой и вы-
веренной позиции мэрии по са-
мым спорным пунктам – храму 
и парку. Почему они нужны? Ка-
кова мотивация властей и вы-
года городу от предложенных 
вариантов? Этого никому выяс-
нить так и не удалось. Виктор 
Ситников пробовал озвучивать 
некоторые тезисы на этот счет, 
но системный и открытый диа-
лог с населением ни у него, ни у 
его коллег выстроить не полу-
чилось. Хотя в кулуарах мэрии 
позиция властей озвучивается 
давно, предельно ясно и праг-

матично. Взять хотя бы 9Б ми-
крорайон. Да, там можно сде-
лать прекрасный парк, но для 
этого нужно расселить свыше 
десятка ветхих домов за счет 
бюджета, а денег на эти цели 
сейчас нет. Потому и появился 
договор с застройщиком, кото-
рый готов расселить «деревяш-
ки» за свой счет, но при этом 
получает отличный кусок зем-
ли в центре города и возмож-
ность на этом заработать. Иде-
альный ли это вариант? Пожа-
луй, нет. Но зато он позволит 
нескольким сотням наших зем-
ляков переехать в благоустро-
енные дома, где полы не прова-
ливаются, а проводка и комму-
никации не дышат на ладан. 

Примерно та же ситуация и по 
храму. Других желающих полу-
чить этот участок, кроме церк-
ви, пока нет и не предвидит-
ся. Во всяком случае, заявок по-
дано не было. Сейчас там есть 
лишь пустырь, бурьян и древ-
нее свайное поле. Денег, чтобы 
застроить площадку собствен-
ными силами (школой, спортив-
ным или молодежным комплек-
сом), у города нет. Как это ни па-
радоксально, но принятие ре-
шений в данном случае проис-
ходит по принципу меньшего из 
зол, и храм полезней пустыря. А 
главное, денег на него из бюд-
жета совсем не нужно. Все рас-
ходы берет на себя православ-
ная община. Поговаривают, что 
общая стоимость проекта со-
ставит около 500 млн рублей.

Пора подытожить. Жилую за-
стройку вместо «деревяшек» и 
новенький культовый объект 
уже можно считать состояв-
шимся фактом. Да, стройка еще 
не началась, но общий вектор 
развития ситуации более чем 
понятен. Хотя жирную точку в 
этом вопросе ставить еще рано. 
По словам Ситникова, оконча-
тельные итоги слушаний будут 
подведены сегодня (21 сентя-
бря), и вот тогда мы с вами точ-
но поймем, где и какие объекты 
появятся. Но учитывая дого-
вор, заключенный с «Таланом» 
и явную победу «по переписке» 
сторонников культового стро-
ения, сюрпризов ждать не сто-
ит. Будет новый храм, а напро-
тив него – крупная многоподъ-
ездная высотка на 900 с гаком 
квартир и здание ЗАГСа. 
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Чему учится наша школа?
Начался новый учебный год. 

Вместе с ним систему об-
разования Нижневартовска 
ждут многие перемены. Об 
этом местным журналистам 
рассказал директор муници-
пального департамента об-
разования Эдмонд Игошин. 
Вопросов были десятки, но 
касались они всего несколь-
ких тем. Мы решили объеди-
нить ответы чиновника по на-
правлениям и оформить их в 
формате интервью по широ-
ким коллективным запросам 
СМИ.

Павел Колин

- Как происходит в городе переход 
на одну смену? Что мы имеем на се-
годня и каковы планы?

- Надо понимать, что застройка 
Нижневартовска происходила нерав-
номерно. И особенно заметной дисгар-
мония стала в микрорайонах за улицей 
Ханты-Мансийской. Отчасти пробле-
ма обеспечения детей из этих террито-
рий местами в школах будет решена с 
вводом в эксплуатацию школы в 18 ми-
крорайоне. Сегодня власти форсируют 
ее строительство (о планах местных чи-
новников по окончанию строительства 
этого объекта читайте в нашей газете 
от 14 сентября 2018 г. в материале «Что 
нам стоит дом построить?»  – прим. 
ред.). Если школу в 18 микрорайоне сда-
дут раньше срока (в течение девяти ме-
сяцев, по уверению строителей – прим. 
ред.), то мы незамедлительно запустим 
процедуру аккредитации и начнем ком-
плектовать персонал. Конечно, люди се-
годня во множестве обращаются к нам с 
требованием ввести обучение в первую 
смену уже сейчас и повсеместно. Но надо 
понимать, что учеба в одну смену не яв-
ляется обязательным условием работы 
школ. Такую задачу мы сами себе поста-
вили и, кстати, стремимся к ее разреше-
нию. Согласно указу президента России, 
только начальные классы должны пере-
йти в режим учебы в одну смену до 2021 
года. И только в 2025 году все классы 
будут учиться в одну смену повсемест-
но и в обязательном порядке. Сегодня 
мы стараемся максимально использо-
вать это время. Уже есть подтвержде-
ние финансирования двух школ в 9А и 
в 10Г микрорайонах. Идут переговоры 
с инвестором о строительстве еще двух 
объектов в 20 и 25 кварталах. Предпола-
гаемые сроки их ввода – 2021-2022 годы. 
Так что мы идем в ногу со временем и да-
же готовы поспешать. 

Гораздо проще исправить перекос в 
системе образования в старой части го-
рода. Здесь произошел сильный пере-
груз школы № 17 за счет строительства 
жилого массива. В то же время школа 
№ 1 загружена вдвое меньше. Мы со-
бираемся перенаправить учеников из 
одного учреждения в другое через вве-
дение здесь такого формата как «Школа 
полного дня». Таким образом, люди, жи-
вущие в новых домах возле молокозаво-
да, будут привозить детей в школу № 1 
при выезде на работу, а вечером, соот-
ветственно забирать их после работы. 
То есть проблема перехода школ на од-
ну смену в Старом Вартовске будет ре-
шена. Кроме того, это выровняет финан-
сирование учреждений, ведь оно осу-
ществляется по подушевому принципу.

Помимо строительства школ, перед 
нами сегодня стоит и задача по капи-
тальному ремонту старых учрежде-
ний. Это вопрос ближайших десятиле-
тий. Необходимы тщательная ревизия 
и определение порядка работ на этих 
объектах. Например, школа № 18 уже 
многие годы страдает от подтопления. 
В этом году, наконец, был сделан про-
ект по водоотведению от этого здания. 
Сейчас он проходит стадию доработки 
и на следующее лето эта задача будет 
решена.

- Как приживается в системе обра-
зования такая форма финансирова-
ния, как инициативное бюджетиро-
вание?

- С моей точки зрения, прошлый год 
стал для нас очень хорошим примером. 
15 наших заявок были одобрены и фи-
нансово обеспечены. Таким образом, бо-
лее 17 дополнительных миллионов ру-
блей пошли на ремонт и переоборудова-
ние детских садов и школ. И мы по всем 
этим работам отчитаемся, в том числе, 
через видеоотчеты по принципу: «Было 
– стало».

- Родители обратились в ряд СМИ с 

жалобами на то, что их якобы вынуж-
дают покупать рабочие тетради. В то 
же время ранее было заявлено, что 
школы полностью обеспечены всеми 
необходимыми учебными пособиями 
и тетрадями. Насколько это соотно-
сятся две этих информации?

- В конце каждого учебного года шко-
лы определяют перечень тех методи-
ческих материалов, учебников и посо-
бий, которые понадобятся. В соответ-
ствии с этим решается (и обосновыва-
ется) вопрос о целесообразности закуп-
ки под ту или иную программу рабочих 
тетрадей. Если такое решение принято, 
и в план учебного процесса попала ра-
бочая тетрадь, она заранее покупает-
ся учебным заведением. Более того, ро-

дителям вообще запрещено самим по-
купать рабочие тетради по своему же-
ланию. У всех учебные планы разные, и 
где-то тетрадь требуется, а где-то – нет. 
Если для обеспечения федерального го-
сударственного стандарта образования 
решено, что рабочая тетрадь нужна, она 
приобретается и вводится как необхо-
димая норма учебного процесса. Но ес-
ли покупка рабочей тетради это неза-
планированная самодеятельность учи-
теля (да еще и за счет родителей), то в 
нижневартовской системе образования 
такие инициативы строго наказуемы. 
У нас выявлены два подобных случая, 
и виновные подвергнуты дисциплинар-
ным наказаниям. Если учитель требу-
ет купить родителей такую тетрадь, об-

ратитесь к директору. Если и это не по-
может, – милости прошу в наш департа-
мент.

- Какие изменения сегодня проис-
ходят в системе дополнительного об-
разования?

- Непосредственно в ведении депар-
тамента образования находятся два 
специализированных учреждения – 
ЦДТ и ЦДиЮТТ «Патриот». У них есть 
свои разносторонние программы, вос-
требованные у 8,5 тысячи юных вар-
товчан. В нашем городе отдается впол-
не определенный приоритет научно-
техническому творчеству. Мы хотим до-
биться охвата детей по этому направле-
нию в 12,5%. Остальные специализиро-
ванные учреждения работают в сферах 
культуры и спорта. Но есть множество 
форм дополнительного образования и 
на базе общеобразовательных учреж-
дений. Это масса кружков, студий и сек-
ций как на базе самих школ (которым, 
кстати, разрешено оказывать подобные 
платные услуги), так и услуги различ-
ных НКО, арендующих здесь помеще-
ния. В последнее время доля НКО в до-
полнительном образовании значитель-
но выросла. И в том числе за счет серти-
фикатов допобразования. Появляется 
все больше новых направлений. В месяц 
поступает по нескольку подобных пред-
ложений. И, что важно, мы сами заинте-
ресованы в них, ведь это увеличивает и 
возможности формата «Школы полного 
дня». Если мы видим востребованность, 
то всячески сотрудничаем с такими НКО 
и идем навстречу. Мы хотим расширить 
и весь реестр программ дополнительно-
го образования, которое стало работать 
по закону рынка. Если кружки не посе-
щают, их надо закрывать. И наоборот.

- Как обстоят дела в работе нового 
частного детского сада «Солнышко»?

- Как раз недавно мы провели на ба-
зе этого учреждения встречу с пред-
принимателями, которые открыли в 
Нижневартовске несколько подобных 
детсадов и дошкольных групп. Конкрет-
но в «Солнышке» есть ряд сложностей, 
которые, в том числе, мешают учрежде-
нию получить лицензию на полноцен-
ное образование. Оценить их шансы на 
получение таковой я не возьмусь. Там 
очень много требований. А вот частный 
детсад на базе школы № 24 работает 
очень эффективно во взаимодействии с 
образовательным учреждением.

- Существует ли кадровый го-
лод в системе образования Нижне-
вартовска?

- Хотя все наши школы укомплектова-
ны персоналом на 100%, сказать, что их 
достаточно, я не могу. Например, учите-
ля физики и математики, именно тех на-
правлений, на которые мы делаем упор, 
сегодня загружены так плотно, что го-
ворить о качественном скачке в этих 
предметах сложно. Хотя результаты по-
следнего ЕГЭ по этим предметам даже 
несколько улучшились по сравнению 
с прошлыми годами. Но мы понимаем, 
что так продолжаться долго не может. 
Сегодня мы плотно сотрудничаем с на-
шими «Социально-гуманитарным кол-
леджем» и «Нижневартовким государ-
ственным университетом», озвучивая, 
какие именно преподаватели нам нуж-
ны. На будущее мы начали налаживать 
связи с десятью вузами из других горо-
дов, которые готовят педагогов по са-
мым разным направлениям. Привле-
кать стараемся самыми действенными 
методами: описываем удобство и ком-
форт жизни в Нижневартовске, завлека-
ем будущих выпускников перспектив-
ными зарплатами и, конечно, обещаем 
жилье. Уже достигнута договоренность 
с департаментом ЖКХ города об изыска-
нии возможности предоставления под 
проживание молодым учителям соци-
ального жилья в муниципальных квар-
тирах. Уверен, кадровый голод мы по-
кроем.

Школа полного дня предполагает и дополнительное образование. 
Предпочтение отдают техническим навыкам.

Все необходимые для учебы пособия и тетради закуплены центром образования.
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Субсидии на оплату квартиры и услуг ЖКХ
 

Кто вправе получить субсидию? 

Право на субсидию имеют гражда-
не России, Беларуси и Киргизии: поль-
зователи жилого помещения в государ-
ственном или муниципальном жилищ-
ном фонде; наниматели жилого поме-
щения по договору найма в частном жи-
лищном фонде; члены жилищного или 
жилищно-строительного кооператива; 
собственники жилого помещения (квар-
тиры, жилого дома, части квартиры или 
жилого дома).

Субсидии предоставляются гражда-
нам с учетом постоянно проживающих 
с ними членов их семей, при отсутствии 
у них задолженности по оплате жилого 
помещения (в т.ч. взносов за капремонт) 
и коммунальных услуг или при заклю-
чении и (или) выполнении гражданами 
соглашений по ее погашению.

Субсидия предоставляется сроком на 
6 месяцев по документам, содержащим 
сведения о платежах за жилое помеще-
ние, коммунальные услуги и взносах за 
капремонт, начисленным за последний 

перед подачей заявления о предостав-
лении субсидии месяц.

Получатель субсидии не позднее 10 
рабочих дней со дня истечения срока 
предоставления субсидии представля-
ет уполномоченному органу документы 
или их копии, подтверждающие факти-
ческие расходы на оплату жилого поме-
щения и коммунальных услуг, понесен-
ные ежемесячно в течение срока полу-
чения последней субсидии.

При представлении документов для 
назначения субсидии с 1-го по 15-е чис-
ло месяца субсидия предоставляется с 
1-го числа этого месяца, а при представ-
лении документов с 16-го числа до конца 
месяца - с 1-го числа следующего месяца.

Дополнительную информацию граж-
дане могут получить по телефону горя-
чей линии филиала КУ «Центр социаль-
ных выплат Югры» в г. Нижневартовске 
40-80-28 с 9 до 17 часов в рабочие дни 
недели либо при личном обращении 
(каб. № 119, с понедельника по четверг, с 
9 до 13 часов, с 14 до 17 часов по адресу: 
ул. 60 лет Октября, 1а). 

Компенсация расходов на капитальный ремонт 
Важно! 

Собственники жилых помещений, в том числе граж-
дане старше 70 лет, обязаны ежемесячно осущест-
влять уплату взносов на капитальный ремонт в пол-
ном объеме.

Компенсация части расходов осуществляется КУ 
«Центр социальных выплат Югры» и его филиалами 
при отсутствии у граждан задолженности по уплате 
взносов на капитальный ремонт или при заключении 
и (или) выполнении гражданами соглашений по ее по-
гашению.

Условия

1. Компенсация рассчитывается исходя из разме-
ра регионального стандарта нормативной площа-
ди жилого помещения, используемой для расчета суб-
сидий на оплату жилого помещения и коммунальных 
услуг предоставляется: инвалидам I и II групп; детям-
инвалидам; гражданам, имеющим детей-инвалидов, – 
не более 50%; одиноко проживающим неработающим 
гражданам, достигшим возраста 70 лет; гражданам, 
проживающим в составе семьи, состоящей только из со-
вместно проживающих неработающих граждан пенси-
онного возраста, достигшим возраста 70 лет, – в разме-
ре 50%; одиноко проживающим неработающим граж-
данам, достигшим возраста 80 лет; гражданам, прожи-
вающим в составе семьи, состоящей только из совмест-
но проживающих неработающих граждан пенсионного 
возраста, достигшим возраста 80 лет, – в размере 100%.
Пример. Если одиноко проживающий гражданин 80 

лет имеет в собственности квартиру более 40 кв. м, то 
компенсация будет предоставляться в размере 100% 
только на 40 кв. метров, а не на всю площадь жилого по-
мещения.

2. Компенсация предоставляется исходя из занимае-
мой общей площади жилых помещений (в коммуналь-
ных квартирах – занимаемой жилой площади) в раз-
мере 50%: ветеранам боевых действий; инвалидам и 
участникам ВОВ 1941-1945 гг.; лицам, награжденным 
знаком «Жителю блокадного Ленинграда»; несовер-
шеннолетним узникам концлагерей; членам семей по-
гибших (умерших) инвалидов (участников) ВОВ 1941-
1945 гг. и ветеранов боевых действий; гражданам, по-
страдавшим от воздействия радиации.

Пример. Семье ветерана боевых действий, имеющей 
в собственности квартиру 80 кв. м, компенсация будет 
предоставлена на всю площадь в размере 50%.

3. Компенсация предоставляется исходя из нормати-
ва площади жилого помещения (на 18 кв. м на одного 
льготника, проживающего в семье, состоящей из двух 
и более человек; на 33 кв. м одиноко проживающему 
гражданину): реабилитированным лицам и гражда-
нам, признанным пострадавшими от политических ре-
прессий, – 50%; ветеранам труда – 50%; ветеранам тру-
да Ханты-Мансийского автономного округа – 50%; тру-
женикам тыла – 100%. 
Пример. Ветеран труда проживает в семье, состоя-

щей из трех человек. В этом случае размер компенсации 
будет предоставлен на 18 кв. м в размере 50%.

Выплата назначенной компенсации приостанавли-
вается (не более чем на шесть месяцев) с первого числа 
месяца, следующего за месяцем, в котором наступили 
случаи: неуплаты получателем компенсации текущих 
взносов за капремонт в течение двух месяцев; невы-
полнения получателем компенсации условий соглаше-
ния по погашению задолженности по уплате взносов за 
капремонт, о чем получатель уведомляется. 

При представлении в МФЦ документов, подтвержда-
ющих отсутствие долга (соглашения о погашении за-
долженности и ее исполнение) в течение шести меся-
цев с даты приостановки, выплата компенсации возоб-
новляется. При обращении после истечения шести ме-
сяцев, компенсация предоставляется с первого числа 
месяца, следующего за месяцем поступления необхо-
димых документов.

По материалам официального сайта 
правительства ХМАО – Югры подготовил Павел Колин

 Кто может получить субсидию? 

Субсидия предоставляется гражда-
нам в случае если их расходы на опла-
ту жилого помещения и услуг ЖКХ, рас-
считанные исходя из размера регио-
нальных стандартов нормативной пло-
щади жилого помещения, используемой 
для расчета субсидий, и размера реги-
ональных стандартов стоимости услуг 
ЖКХ, превышают величину, соответ-

ствующую максимально допустимой 
доле расходов граждан на оплату жило-
го помещения и коммунальных услуг в 
совокупном доходе семьи. При этом для 
семей со среднедушевым доходом ниже 
установленного прожиточного миниму-
ма максимально допустимая доля рас-
ходов уменьшается в соответствии с по-
правочным коэффициентом, равным от-
ношению среднедушевого дохода семьи 
к прожиточному минимуму.

Каков размер субсидии? 

Пример. У одиноко проживающего пенсионера с доходом 17479,5 рубля в I квар-
тале 2018 года, размером начисленных платежей за жилищно-коммуналь-ные услу-
ги 5500 рублей, размер субсидии будет составлять 1968,37 рубля (4590,29 – 2621,92 
= 1968,37): 

- 4590,29 руб. – размер регионального стандарта стоимости жилищно-
коммунальных услуг для одиноко проживающего гражданина (рассчитан с учетом 
взносов за капремонт);

- 2621,92 руб. – максимально допустимая доля расходов граждан на оплату жило-
го помещения и коммунальных услуг в доходе семьи (15% от 17 479,50 руб.). Размер 
фактических расходов гражданина за ЖКУ (5500 руб.) в расчете размера субсидии в 
данном случае не участвует.

При аналогичных данных у пенсионера с доходом 25000 руб., размер субсидии со-
ставит 840,29 руб. (4590,29 руб. – 3750 руб. (15% от 25000 руб.), у пенсионера с до-
ходом 31300 руб. отсутствует право на субсидию (4590,29 руб. – 4695 руб. (15% от 
31300 руб.).

Следовательно, увеличение дохода приводит к уменьшению размера субсидии.

От чего зависит сумма субсидии? 

Региональный стандарт нормативной 
площади жилого помещения составляет:

1) 40 кв. м общей площади жилого по-
мещения на одиноко проживающего че-
ловека;

2) 46 кв. м общей площади жилого по-
мещения на семью из двух человек;

3) 18 кв. м общей площади жилого по-
мещения на одного человека в семье, со-
стоящей из трех и более человек;

4) 6 кв. м жилой площади на одного че-
ловека, проживающего в общежитии.

Региональные стандарты максималь-
но допустимой доли расходов граждан 
на оплату жилого помещения и комму-
нальных услуг в совокупном доходе се-
мьи в следующих размерах:

1) 0% для граждан, среднедушевой 
доход в семьях которых составляет в 
месяц менее 0,5 величины прожиточно-
го минимума, установленной в автоном-
ном округе;

2) 5% для граждан, среднедушевой 
доход в семьях которых составляет в ме-
сяц от 0,5 до 1,0 величины прожиточно-
го минимума, установленной в автоном-
ном округе;

3) 10% для граждан, среднедушевой 
доход в семьях которых составляет в ме-
сяц от 1,0 до 1,5 величины прожиточно-
го минимума, установленной в автоном-
ном округе;

4) 15% - для граждан, среднедушевой 
доход в семьях которых составляет в ме-
сяц от 1,5 до 4,0 величины прожиточно-
го минимума, установленной в автоном-
ном округе;

5) 22% для граждан, среднедушевой 
доход в семьях которых составляет в 
месяц свыше 4,0 величины прожиточно-
го минимума, установленной в автоном-
ном округе.

Размеры региональных стандартов 
стоимости услуг ЖКХ, дифференциро-
ваны по муниципальным образовани-
ям Югры.

 В случае предоставления получате-
лю субсидии и (или) членам его семьи 
мер соцподдержки по оплате жилпло-
щади и услуг ЖКХ в виде денежных вы-
плат и (или) компенсаций, размер пре-
доставляемой субсидии не должен пре-
вышать фактических расходов, умень-
шенных на размер предоставленных 
мер соцподдержки.
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АНЕКДОТЫ

- Сколько я должен?
- 215 рублей.
- Можно я переведу?
- Да, конечно.
- Two hundred and fifteen.

***
- Ну вот, я закончила семидневную 

диету!
- Как? Ты же ее вчера вроде только 

начала…
- Ну закончила пораньше, и что?

***
Если вам необходимо сказать ком-

плимент, но вы не знаете, какой, ска-
жите человеку, что он эффектный. Ка-
кой именно эффект человек на вас про-
извел, лучше не уточнять.

***
Беседуют муж с женой:
- Дорогой, что мы подарим моей ма-

ме на юбилей?
- Ну, давай подарим ей столько денег, 

сколько лет ей исполняется.
- Что, прямо 50 тысяч подарим!?

- А ей что, прямо 50 тысяч исполня-
ется?

***
Есть такие неприятные люди: пока 

им настроение испортишь, сам вымо-
таешься.

***
В кафе заходят отец с сыном. У муж-

чины в руках бутылка воды. Официант 
говорит:

- Извините, но у нас со своим нельзя.
Отец:
- Не беспокойтесь, он приемный.

Овен. Сейчас главное для вас – реализовать собственные возможно-
сти. На работе начинается хорошая творческая полоса, вам обеспечены 
доброжелательность и понимание со стороны начальства. Вы успешно 
завоюете интеллектуальные высоты, если прогоните госпожу лень.
Телец. На этой неделе весьма эффективными окажутся деловые встре-
чи и переговоры. Хорошее настроение будет сопровождать вас всю не-
делю, а любые проблемы покажутся решаемыми. Только не стоит ме-
нять своих планов и метаться из крайности в крайность.
Близнецы. На этой неделе вам будут особенно удаваться такие проти-
воположные по духу вещи, как совершенно новые проекты и, наоборот, 
возвращение к старым, неоконченным и давно забытым делам. Скон-
центрируйтесь на творческих идеях, и они принесут прибыль.
Рак. На этой неделе судьба может приготовить для вас неожиданные 
виражи, поэтому излишняя предусмотрительность не помешает. В по-
недельник и вторник желательно проявить некоторую осторожность и 
посвятить время завершению старых дел. 
Лев. Вам предстоит углубиться в работу, и именно от нее будут зави-
сеть ваши дальнейшие успехи. Самое важное – избегать ненужной суе-
ты, а также излишней активности. Хорошее время для отпуска на море 
или для заграничного путешествия.  
Дева. Если вы ищете работу, то ваши поиски могут увенчаться успе-
хом. Не исключено, что вы станете доверенным лицом кого-то, обычно 
очень скрытного. Отнеситесь к его откровениям с уважением, и не пре-
давайте гласности услышанное. 
Весы. Фортуна то хмурится, то лукаво заигрывает с вами, предлагая вам 
всевозможные развлечения и романтические приключения. На этой не-
деле вам предстоит масса интересных встреч, звонков, контактов, как в 
личной сфере, так и в деловой.
Скорпион. В понедельник может поступить информация, которая по-
ложительно повлияет на вашу карьеру. Во вторник вы будете полны сил 
и энергии, работа закипит в ваших руках. В четверг в личной жизни все 
изменится к лучшему, это день исполнения ваших желаний.
Стрелец. Неделя обещает массу серьезных дел, в ваших интересах 
заняться ими плотно, не откладывая на потом. Не исключено, что вам 
предстоит выслушать чьи-то откровения, сохраните услышанное, да и 
сам факт такого разговора, в тайне – вам будут признательны.
Козерог. На этой неделе вам стоит потратить немного времени, чтобы 
правильно сориентироваться в ситуации, и тогда вам не придется лезть 
в окно, ведь вы будете знать, где находится дверь. Взвешивайте каждое 
слово и не давайте неисполнимых обещаний начальству и коллегам.
Водолей. Спешите реализовывать свои сокровенные мечты, так как 
эти дни открывают перед вами самые блестящие перспективы. Встречи 
и новые знакомства окажутся плодотворными, хотя и не сразу. На этой 
неделе стоит заложить фундамент для будущих перемен.
Рыбы. Неделя будет благоприятна для завершения накопившихся дел. 
Проявите свойственную вам добросовестность и пунктуальность, об-
ратите пристальное внимание на мелочи, и вам не придется исправлять 
свои ошибки, их просто не будет.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 24 по 30 сентября 2018 г.
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Югорчане встречают осень с новыми смартфонами
Жители Урала покупают смартфоны с поддержкой быстрого ин-

тернета. Две третьих всех реализованных за лето гаджетов ока-
зались подключены к 4G. В лидерах – продукция Samsung. Теле-
фоны этого бренда посетители салонов и интернет-магазина 
«МегаФона» покупали со скоростью свыше 200 штук в день. 

Д оля Samsung в общем объеме про-
даж составила 36%. В топ-5 са-

мой популярной продукции также вош-
ли устройства Vertex (16%), Xiaomi (12%), 
Apple (12%) и Huawei (4%). Активнее дру-
гих за устройствами обращались югорча-
не, свердловчане, пермяки и челябинцы.

Этим летом покупку смартфона жители 
решили не оставлять на потом. Каждый 
третий смартфон был оформлен в кредит. 
Чаще всего за покупкой мобильного обо-
рудования уральцы отправлялись в суб-
боту, на втором месте – пятница и воскре-
сенье. 

- Сентябрь – самое подходящее вре-
мя, чтобы приобрести новый гаджет се-
бе или своему ребенку.  В наших салонах 
и интернет-магазине действует акция 
на устройства Samsung, купить которые 
можно по специальной сниженной цене. 
Возможности такого смартфона можно 

будет раскрыть на максимум с нашим са-
мым быстрым мобильным интернетом, – 
отмечает директор «МегаФон Ритейл» на 
Урале Алексей Быков.

До 7 октября пять моделей смартфо-
нов Samsung можно купить по шок-цене 
в интернет-магазине и салонах «Мега-
Фона», а также в Евросети и Связном. Бо-
нусом для покупателей также будет оп-
ция «В 10 раз больше интернета», с ко-
торой можно практически безлимитно 
пользоваться интернетом на территории 
всей России. 
В акции участвуют следующие модели:

• Samsung Galaxy A3 (2017) – 11 990;
• Samsung Galaxy A5 (2017) – 13 490;
• Samsung Galaxy A7 (2017) – 13 990;
• Samsung Galaxy J3 (2016) – 6 990;
• Samsung Galaxy J5 (2016) – 8 990.

На правах рекламы
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• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. в 9-эт. кирп. 
доме ( 3 эт.) по ул. Дзержинского или 
МЕНЯЕТСЯ на 1 комн. кв. Собственник. 
Подробности по тел 8-982-543-07-60.
• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (8 эт., 10 мкр.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерово. Тел.: 8-992-350-35-96, 
8-922-772-86-49.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. пермпроек-
та в 15 мкр. по ул. 60 лет Октября (45 
кв. м, 2 эт. 9-эт. дома). Собственник. 
Подробности по тел.: 8-902-851-19-87, 
511-987.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. индивиду-
альной планировки в кирпичном доме 
(63,3 кв. м, 8 мкр.). Собственность. 
Подробности – по телефону. Посред-
ников прошу не беспокоить. Телефон 
64-87-40.
• ПРОДАЕТСЯ 1-комн. кв. во вставке 
в 5 мкр. (41,4 кв. м, диван, два кресла, 
стол, сервант). Тел. 8-982-520-05-93.
• СДАЕТСЯ 1-комн. кв. по адресу:  ул. 
Мира, 3, (меблирована) славянам. Те-
лефон 8-912-534-62-48.

• ПРОДАЕТСЯ комната (12 кв. м) по 
адресу: ул. М. Жукова, 5 или МЕНЯЕТ-
СЯ на «гостинку» не менее 15 кв. м в 
г. Йошкар-Оле. Тел. 8-912-930-53-48.
• ПРОДАЕТСЯ комната (17,2 кв. м) по 
адресу: ул. Менделеева, 10. Собствен-
ник. Тел. 8-912-533-78-04.
• ПРОДАЕТСЯ или СДАЕТСЯ комната 
(18 кв. м) по адресу: ул. Менделеева, 
12.  Тел. 8-964-177-61-32.
• ПРОДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. в 
г. Санкт-Петербурге (20 кв. м, 5 эт. 5-эт. 
дома, 7 мин. до ст. м. «Большевиков». 
Цена 2 млн. руб. Тел. 8-90-253-61-03.
• СДАЕТСЯ койкоместо в 1-комн. кв. 
женщине без вредных привычек. Опла-
та 5 тыс. руб. + коммунальные услуги. 
Тел. 8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ койкоместо мужчине на 
длительный срок (15 мкр.) или посуточ-
но (500 руб.) приезжающим для устрой-
ства на работу. Тел. 8-982-530-76-34.

• ПРОДАЕТСЯ дом в Нижневартовске 
по ул. Первомайской (отопление, во-
доснабжение, баня, теплица, насажде-
ния, земля 9 соток), рядом р. Обь. Про-
писка. Тел. 8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ 2-этажный дом в г. Крас-
ное Село (160 кв. м, под отделку), при-
город Санкт-Петербурга. Цена 4 млн 
300 тыс. руб. Тел. 8-964-342-23-53.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в
СОНТ «Подземник» (10 соток, свет, 
подъезд круглый год), в черте горо-
да, проезд автобусом № 103. Телефон 
8-902-854-92-76.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Просека» 
(8 соток, 3-комн. дом с печкой, баня, 
дровник, колодец, беседка, емкость 
под воду, теплица, насаждения, свет 
и подъезд круглый год). Цена 800 тыс. 
руб., торг. Тел. 8-922-77-27-136.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОНТ 
«Просека» в стороне базы «Кедровая» 
(8 соток, жилой вагон-бочка, баня, те-
плица, колодец, хозпостройки, насаж-

дения, свет и подъезд круглый год), 
не затапливается. Цена 480 тыс. руб., 
торг. Тел. 8-902-853-40-21.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОТ «У 
озера» за Старым Вартовском (10 со-
ток, огорожен, электричество, дорога). 
Цена договорная. Телефон 44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ дача в р-не ГПЗ в тихом 
и уютном месте для отдыха и души (дом 
из бруса, баня, хозпостройки, все на-
саждения), рядом автобусная останов-
ка. Приватизирована, есть разрешение 
на прописку. Цена 520 тыс. руб. Тел. 
8-912-939-83-01.

• КУПЛЮ а/м ВАЗ (классику), можно не 
на ходу. Недорого. Тел. 54-21-78.
• ПРОДАЕТСЯ бак для топлива Планар 
(13 л), новый. Тел.: 8-912-939-09-93, 
8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ запчасти для автомо-
биля КамАЗ-5320: колонка рулевая 
(новая), крыло правое нижнее (1 шт., 
новое), колодки тормозные с новыми 
накладками (2 шт.), шестерни редукто-
ра (ведомая и ведущая 49 и 13 зубьев). 
Тел.: 8-912-939-09-93, 8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ отопители для сало-
на автобуса жидкостные, новые. Тел.: 
8-912-939-09-93, 8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ новые и б/у запчасти 
на советские автомобили, подкрылки, 
стеклопластиковые пороги, прицепные 
устройства, резина. Тел. 54-21-78.
• ПРОДАЮТСЯ новые гаражи с отопле-
нием (6Х4 м, 6Х6 м и 6Х8 м секционные 
ворота, свет, утеплены). Свидетель-
ство на собственность. Тел. 68-98-58.

• ПРОДАЕТСЯ пианино «Иртыш». Са-
мовывоз. Тел. 8-922-410-31-93.
• ПРОДАЮТСЯ кровать многофунк-
циональная с пультом для инвалидов, 
новая инвалиждная коляска, противо-
пролежневый матрас, надувная ван-
ная, памперсы «3» (8 упаковок). Тел. 
8-982-227-66-37.
• ПРОДАЕТСЯ платье праздничное на 
девочку 6-9 лет. Цена 3 500 руб. Тел. 
8-950-525-15-90.
• ПРОДАЕТСЯ трубка медная (10х0,8, 
10 м), новая. Тел.: 8-912-939-09-93, 
8-982-882-90-03.
• ПРОДАЕТСЯ газовый баллон под про-
пан (12 л) с горелкой и шлангом (6 м). 
Тел.: 8-912-939-09-93, 8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ новые и б/у эл. плиты, 
печи СВЧ, пылесосы, шашлычницы, 
обогреватели, вентиляторы, фены, 
чайники, инструменты, электроустано-
вочные изделия. Тел. 54-21-78.
• ПРИМУ В ДАР оставшиеся от ремон-
та строиматериалы. Самовывоз. Теле-
фон 54-21-78. 

• УСЛУГИ электрика и электромонтаж-
ника. Тел. 54-21-78.
• ОСУЩЕСТВЛЯЮ ПОМОЩЬ  в запол-
нении декларации на возврат подоход-
ного налога при покупке квартиры, обу-
чении, лечении. Тел. 8-922-783-77-29.

• УТЕРЯННЫЙ  диплом 86 НПА
0003783, выданный Нижневартовским 
строительным колледжем 20.06.2012 г. 
на имя Батыргазиева Рената Ханбула-
товича, считать недействительным.

КВАРТИРЫ

КОМНАТЫ

АВТО, ЗАПЧАСТИ, ГАРАЖИ

РАЗНОЕ

УСЛУГИ

УТЕРЯ

ДОМА

ДАЧИ

25
26
29

начало: 
1000 1200 1400

СЕНТЯБРЯ

начало: 
1100 1300 1500

СЕНТЯБРЯ

начало: 
1200 и 1600

СЕНТЯБРЯ

Центр национальных культур 
(ул.Мира, 31а)

ЛАЗЕРНОЕ МЕГА ШОУ-МЮЗИКЛ
КУКОЛ-ГИГАНТОВ ОТ 2 ДО 5 МЕТРОВ

ПРЕДВАРИТЕЛЬНО КУПЛЕННЫЕ БИЛЕТЫ ДЕШЕВЛЕ!!!
детям до 4-х лет БЕСПЛАТНО!

КАССА: 45-30-50; +7-929-24-11-353

НАШ ПАРТНЕР

телефон
406-911

✁

✁

Вырежи купон, предъяви при покупке билета в ДЕНЬ СПЕКТАКЛЯ и получи скидку 100 руб.

 «Данцер» провел беседу с абонентами
Для каждого из нас очень важно мне-

ние со стороны. Каждого интересует, 
что же думают о нем окружающие люди. 
И не важно, кто ты – отдельный человек 
или целая компания. 

Для компании «Данцер» мнение або-
нентов об услугах является ключевым. Мы 
всегда прислушиваемся к нему и стараемся 
совершенствоваться, опираясь на благо-
дарность или замечания наших абонентов. 
И нас очень радует, что благодарностей и 
положительных отзывов о качестве интер-
нета и ТВ намного больше! Сотрудник отде-
ла по связям с общественностью компании 
«Данцер» нанес визит в офис абонентского 
обслуживания по адресу: ул. Омская, 26 для 
того, чтобы пообщаться с абонентами, по-
сетившими офис, и услышать их мнение об 
услугах, тарифах, сервисе и качестве обслу-
живания. Очень порадовал тот факт, что або-
ненты были настроены на общение, охотно 
вступали в беседу и отвечали на вопросы. 

Марина Давлетова поделилась с нами 
тем, что услугами Компании пользуется 
уже очень давно, и за эти годы не было ни 
одного инцидента, который заставил бы 
ее подумать о смене провайдера. А або-
нентка Олеся Лакизова отметила быстрый 
сервис Компании: «Отправили заявку вече-
ром, нам перезвонили и предложили этим 
же вечером подключиться, я согласилась. 
Приехали, быстро все сделали, не остави-
ли никакого беспорядка после себя, и все. 

Интернетом довольна». И это действитель-
но так, ведь в компании «Данцер» работа с 
заявками и подключением очень слажена и 
оперативна. В беседе с абонентом Олегом 
Гаспаряном мы поняли, что не зря носим 
звание лидера на рынке интернет- и теле-
коммуникационных услуг: «До «Данцера» я 
сменил трех провайдеров, и ко всем были 
нарекания. Где-то цена была неоправдан-
но высокой, где-то вечные проблемы то со 
скоростью, то с подключением. И вот, пе-
рейдя на «Данцер», я наконец-то могу спо-
койно работать дома, зная, что глобальные 
проблемы у меня вряд ли возникнут». 

Нам, безусловно, очень приятны такие 
слова от наших абонентов, но даже получая 
похвалу, мы не стоим на месте и не рассла-
бляемся, ведь главный залог качества – это 
постоянное совершенствование для своих 
абонентов.


